

弗洛姆幸福观浅析
[An Analysis of Fromm's Concept of Happiness]
[Analyse des Glückskonzepts bei Fromm]
2010

Author: 彭红涯 [PENG Hongya Péng Hóngyá] & 宋清华 [SONG Qinghua Sòng Qīnghua]
Institution: Political and Social Sciences, Henan University, Kaifeng, Henan, China
Subject: Sociology
Journal: 鸡西大学学报 [Journal of Jixi University], No. 5 (2010), pp. 34 – 35



Abstract / Kurzfassung

弗洛姆幸福观是多维度的幸福观。幸福是个体与存在的统一,需要是追求幸福的驱动力,爱是幸福的源泉,禅宗和精神分析是实现幸福的方式。

Overview

- 一 幸福是个体与存在的统一
- 二 需要是追求幸福的驱动力
- 三 爱是幸福的源泉
- 四 禅宗与精神分析是实现幸福的方式

English version (www.cnki.net, 11/2021)

Fromm's concept of happiness is a multi-dimensional concept. Happiness is taken as a unity of individual with the existence.¹ Fromm thinks that the need² is the driving force to pursuit one's happiness and the love is a source of happiness³. Zen Buddhism and the psychoanalysis⁴ is seen as the approaches to realize the happier life. [Footnote: M.Z.]

¹ Erich Fromm: Man for Himself. An Inquiry into the Psychology of Ethics, New York (Rinehart and Co.) 1947. (Chapter 4c2)

² Ib.: Man for Himself. An Inquiry into the Psychology of Ethics, New York (Rinehart and Co.) 1947, Chapter 3a; id.: The Sane Society, New York (Rinehart and Winston, Inc.) 1955, Chapter 3a, b.

³ Id.: Man for Himself. An Inquiry into the Psychology of Ethics, Chapter 4c2.

Overview

- 1 Happiness is the unity of the individual and existence
- 3 Need is the driving force behind the pursuit of happiness
- 4 Love is the source of happiness
- 5 Zen and psychoanalysis as a way to achieve happiness

Deutsche Übersetzung (www.DeepL/Translator, free version, 11/2021 / M.Z.)

Glück hat nach Fromms Auffassung mehrere Dimensionen. Hiernach ist Glück die Einheit von Individuum und Existenz⁵. Das Bedürfnis⁶ ist die treibende Kraft für das Streben nach Glück, die Liebe ist Quelle des Glücks⁷, und der Zen-Buddhismus und die Psychoanalyse⁸ werden als Ansatz dafür gesehen, ein glücklicheres Leben zu verwirklichen. [Fußnote: M.Z.]

Überblick

- 1 Glück ist die Einheit von Individuum und Existenz
- 2 Das Bedürfnis ist die treibende Kraft für das Streben nach Glück
- 3 Die Liebe ist Quelle des Glücks
- 4 Zen und Psychoanalyse sind Ansätze zum Glück

⁴ Id.: *Psychoanalysis and Zen Buddhism*, in: D. T. Suzuki and E. Fromm: *Zen Buddhism and Psychoanalysis*, New York (Harper and Row) 1960, Seite 77 – 141. (Chapter 6)

⁵ Erich Fromm: *Gesamtausgabe in 12 Bänden*, herausgegeben von Rainer Funk, Deutscher Taschenbuch Verlag, München 1999, *Psychoanalyse und Ethik* (1947), Seite 1 – 157. (Kapitel 4 Probleme der humanistischen Ethik, Seite 78 – 153, c) *Lust und Glück*, 110 – 124, 2. Formen der Lust, Seite 116 – 121 [Definition Glück: 120f.]

⁶ A.a.O.: Band II, *Psychoanalyse und Ethik*, Kapitel 3 Die Natur des Menschen und sein Charakter, Seite 29 – 77; a) *Die Situation des Menschen*, Seite 29 – 36; a.a.O.: Band IV, *Wege aus einer kranken Gesellschaft* (1955), Seite 1 – 254, Kapitel 3 *Die Situation des Menschen – Der Schlüssel zur humanistischen Psychoanalyse*, Seite 20 – 50, a) *Die Situation des Menschen*, Seite 20 – 24; b) *Die menschlichen Bedürfnisse, die in den Bedingungen seiner Existenz wurzeln*, Seite 24 – 50.

⁷ A.a.O.: Band II, *Psychoanalyse und Ethik*, *Formen der Lust*, Seite 116 – 121 [Liebe als Quelle des Glücks:119].

⁸ A.a.O.: Band VI, *Psychoanalyse und Zen-Buddhismus* (1960), Seite 301 – 358. (Kapitel 6 *Aufhebung der Verdrängung und Erleuchtung*, Seite 341 – 356)